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ATA 036/12 
               Aos vinte e dois dias do mês de outubro do ano de dois mil e doze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a trigésima sexta SESSÃO 
ORDINÁRIA, da quarta Sessão Legislativa, da quinta Legislatura da Câmara Municipal de 
Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Ivan Carlos 
Tejada Pacheco e os Vereadores: Álvaro Duarte da Silva, Belmiro Guedes da Silva, Derli 
Antônio Custódio Ferraz, Ilo Wildfaier Lombardi, Manoel Renato dos Santos Silva, Paulo 
Fernando de Souza. Os vereadores Jorge Barreto de Lima e Osmar Silveira de Souza 
estavam ausentes. Havendo “quórum”, o Presidente Ivan, invocando a proteção de Deus, 
declarou aberta a sessão. Foi posta em votação a ATA ANTERIOR 035/12, previamente 
recebida pelos edis, sendo aprovada por unanimidade. Após, passou-se à leitura das 
correspondências RECEBIDAS DO EXECUTIVO: Of. PGM 028/2012- Enviando Projeto 
de Lei 022/2012; Of. 171/12- Resposta ao Of. Prop. 024/12; Of. 172/12- Resposta ao Of. 
Prop. 027/12; Of. 173/12- Resposta ao Of. Prop. 028/12; Of. 174/12- Resposta ao Of. 
Prop. 029/12; Of. 175/12- Resposta ao Of. Prop. 030/12. RECEBIDAS DE TERCEIROS: 
Of. 187/2012, Circunscrição Eleitoral- Solicitando espaço físico para instalação de Mesa 
Receptora de Justificativas Eleitorais; Of. 190/2012, Circunscrição Eleitoral- Solicitando 
espaço físico para realização de Diplomação dos candidatos eleitos; Of. B.T. 33/2012, 
Escola José Joaquim de Andrade- Solicitando espaço físico. EXPEDIDAS AO 
PREFEITO: Of. 030/12- Enviando proposições aprovados em Sessão passada. No 
período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR DERLI (PMDB)- 
Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Lamentou o que tem ocorrido 
com a bancada do PMDB na Casa Legislativa: uma falta de respeito do Executivo com os 
vereadores do PMDB. Expôs que a bancada tem quatro pedidos de informação do dia 27 
de agosto do ano em curso e percebia que havia chegado várias informações de 
proposições, até do dia 15 do presente mês e os pedidos de informação 013, 014, 015 e 
016 não chegaram. Acredita que é por ser um pedido da bancada do PMDB, por isso 
pedia mais uma vez, já que o tempo em que está na Câmara seria até 31 de dezembro, 
até esta data seria vereador da Casa. Frisou que, como vereador e fiscal do Executivo, 
exigia um pouco mais de consideração e respeito com os vereadores. Destacou que tinha 
em mãos esses pedidos com a data, veria quais providências seriam tomadas e essas 
informações de uma forma ou de outra as obteria. Sabe que isso não é o mais grave que 
vem ocorrendo dentro do Município, há muitos desvios de função que fazem “vista 
grossa” para não prejudicar A nem B. Contudo, chega um ponto em que tem que ser 
tomada alguma providência. Afirmou que ficaria mais dois meses, não obstante, faria um 
trabalho sério. Salientou que não estava ali para agradar prefeito, nem secretário, nem 
vereador, nem partido nenhum; mas para fazer o seu trabalho. Contudo, vêm ocorrendo 
fatos, inclusive nos finais de semana, nos plantões, que são inadmissíveis. Colocou que 
tentaria resolver isso internamente, porém se não conseguisse, tomaria outras 
providências que não gostaria de tomar. Explanou que, ainda neste mandato, tentaria 
primeiro ter um diálogo, se isso não resolvesse, teria que partir para as formas legais que 
a Casa permite aos vereadores. Alertou os novos vereadores quanto a esses problemas, 
entretanto, acredita que os novos administradores não cometerão esses erros que vêm 
sendo cometidos de ignorar o vereador do partido A ou B. Discorreu que quando o 
vereador é eleito e assume a bancada na Casa, querendo ou não, ele é vereador do 
Município e fiscal dos atos do Executivo e estava ali juntamente com os demais 
vereadores para fiscalizar o Executivo. Expressou que fica triste quando faz um simples 
pedido para ter uma informação para passar àqueles que o questionam e é ignorado 
como se não fosse nada dentro de uma câmara de vereadores. Referiu que isso não era 
de agora, já vinha ocorrendo há vários dias, muitas coisas que poderiam ser resolvidas 
com diálogo, porém, alguns consideram que o vereador tem que aceitar, no entanto, não 
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é assim. Concluiu deixando seu lamento por esses fatos que poderiam ser resolvidos de 
forma muito mais simples e sem ignorar o vereador.  Usou a tribuna: VEREADOR 
ÁLVARO (PT)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Desculpou-se 
pelo atraso. Comentou que visitou no final de semana a residência de um senhor na 
Invernada dos Abreus. Referiu que neste lugar há duas pessoas idosas e já pediu na 
Casa para que fizessem a estrada de chegada até a casa deles, porém ainda continuam 
sem chegada até a residência. Comentou que, se estes idosos adoecerem poderiam 
retirá-los do local somente no colo, pois não há acesso para automóvel. Deixou dito que o 
serviço não ocorre não é por causa da chuva, visto que há tempos que existem esses 
problemas. Contudo, não houve tempo para colocar o pedido na Casa, no presente dia. 
Expôs que colocaria o pedido na próxima semana. Esperava que a Prefeitura resolvesse 
o problema desses idosos que tem urgência do referido acesso. Relatou que durante 
esses quatro anos do seu mandato vem pedindo também realização de serviço nas 
proximidades de sua casa para o Senhor Vicente e Dona Denira, que são seus vizinhos. 
Frisou que a arrumação da estrada e construção de bueiro já foi pedida por vários 
vereadores, apesar disso, faz em torno de oito anos que a máquina não entra lá, não 
arrumam a estrada dele e nem fizeram bueiro. Lamenta enormemente tais fatos. Expôs 
que não estava vendo o Vereador Osmar na presente sessão, gostaria de vê-lo na 
próxima segunda-feira e também ver se ele traria outro atestado. Afirmou que o referido 
vereador já colocou atestado na Casa e foi a um jantar onde havia dois barris de chope, 
tomou chope e foi o último a sair. Comentou que agora na primeira sessão após as 
eleições ele já não veio, pôs atestado e no presente dia não estava novamente: 
certamente estava vendo outro atestado. Discorreu que o referido vereador foi muito bem 
votado, e o problema era esse, a falta de respeito com a população que votou nele, com a 
Câmara de Vereadores e com o Município. Comentou acerca do Projeto de Lei 022/12, 
que estabelece a redução de horário da carga dos servidores públicos municipais e dá 
outras providências. Declarou que sabiam que ele era contra e votaria contra nem que 
fosse sozinho, pois o que está errado no Município não deixa de estar errado. Expôs que 
estão com as estradas em péssimas condições em vários lugares, estava boa somente na 
véspera da eleição, uma vez que fazia quase dois meses que não chovia. Destacou que, 
no momento, via as estradas em condições precárias para sair do centro até a sua casa 
na Serra e com esses problemas o Executivo ainda estava pedindo redução de horário. 
Acredita que está faltando horário para eles trabalharem, pois eles têm que trabalhar mais 
ao invés de ficarem escondidos atrás da Prefeitura, na Secretaria de Obras ou Agricultura. 
Em COMUNICAÇÕES, o vereador previamente inscrito foi convidado a fazer uso da 
palavra. Usou a tribuna: VEREADOR MANOEL RENATO (PP)- Saudou o Presidente, 
Vereadores e os demais presentes. Agradeceu Silvia Storck haja vista ter havido reunião, 
uma espécie de Audiência Pública, quando ela trouxe relação de cursos que chegariam 
ao Município. Expôs que há quase 400 (quatrocentos) cursos disponibilizados pelo Estado 
e Governo Federal, mas seriam separados 80 (oitenta), sendo esta uma reunião para o 
público escolher os que considerassem melhores para o Município. Afirmou que seriam 
gratuitos, receberiam transporte, lanche, gratuitamente, são cursos para 2013, que são 
muito cobrados pela população. Expôs que o Projeto de Lei 022/12 estava chegando à 
Casa no presente dia. Considerava que não teria como dizer se era contra ou a favor a 
um projeto sem ter lido nenhuma página dele, tendo simplesmente olhado a capa. 
Declarou que, no presente dia, votariam a urgência, se aprovada ficaria para a próxima 
segunda-feira, pois o mínimo que teriam que ter seria uma semana para se discutir, então 
veriam o que é melhor para o Município. Comentou que as estradas do Município podem 
estar um pouco ruins em vista de ter havido muita chuva nesses últimos dias. Entretanto, 
acredita que são as melhores estradas da região, haja vista ter conversado com alguns 
caminhoneiros que chegaram elogiando e expondo que, ainda que ruins, as estradas de 
Barão do Triunfo são as melhores da região.  Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, 
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quando foi votada e aprovada por unanimidade a seguinte proposição: PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA 072/12 DO VEREADOR ÁLVARO- REITERA ao Executivo Municipal, 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 057/12 DO VEREADOR ÁLVARO, aprovado em sessão 
plenária do dia 06 de agosto de 2012: que seja providenciado um professor de dança para 
o Grupo de dança Free Step Sky Ray. Justificativa: O referido grupo se prontificou a ser 
representante oficial do Município e competir em eventos municipais e intermunicipais. A 
PEDIDO DE LUCAS MOREIRA. Segue em anexo símbolo do grupo. Foi ainda votada 
URGÊNCIA AO PROJETO DE LEI 022/12, sendo rejeitada por 4 votos CONTRÁRIOS 
dos vereadores Álvaro, Belmiro, Derli e Ilo a 2 votos FAVORÁVEIS dos vereadores 
Fernando e Renato. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, quando 
foram convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR ÁLVARO, Líder do PT- Tornou a 
saudar o Presidente, Vereadores e demais presentes. Agradeceu aos vereadores que 
derrubaram a urgência. Reportou-se ao comentário do Vereador Renato que colocou que 
antes de votar tem que ler o projeto. Afirmou, acerca do comentário, que esse projeto ele 
já conhecia muito bem, não precisava nem lê-lo. Discorreu que já tinha vindo para a Casa 
várias vezes e, com certeza, não sofreu muitas mudanças. Destacou que o Município 
precisa que os funcionários trabalhem. Lembrava-se quando foi contra da outra vez que a 
Casa recebeu o projeto, continuava sendo contra, pois considera que se precisa trabalhar 
muito mais no Município, pelo tamanho que tem, pelas dificuldades, condições, é preciso 
tentar fazer com que os funcionários trabalhem mais, que façam render o serviço, visto 
que percebe que isso, muitas vezes, não ocorre. Declarou que se der mais tempo a eles, 
é mais tempo para estarem parados, o Município gastará, ficará com mais dificuldades e a 
culpa restará para os vereadores. Diante do exposto, era contra a urgência ao projeto e 
deixava a votação para os novos vereadores, se eles quisessem, no ano seguinte, pois, 
certamente, o projeto tornaria para que votassem e respondem pelo projeto. Considerava 
que não devia votar o referido projeto e nem responder, pois, se assim fosse, restaria aos 
novos vereadores responderem, deixaria, portanto, que eles estudassem o projeto. 
VEREADOR ILO, Líder do PMDB- Saudou o Presidente, Vereadores e demais 
presentes. Parabenizou o Grupo da Melhor Idade pelo belíssimo baile ocorrido no dia 
anterior, quando teve a oportunidade de se fazer presente. Agradeceu, igualmente, a 
todos os grupos de terceira idade que vieram de outros municípios a fim de participar do 
evento. Parabenizou a comunidade do Passo Grande, Igreja Assembleia de Deus, Pastor 
Gelson, pela grande festa ocorrida na comunidade, quando esteve presente, frisando que 
foi muito bem recebido. VEREADOR MANOEL RENATO, Líder do PP- Tornou a saudar 
as pessoas presentes. Parabenizou o Vereador Belmiro pela passagem do aniversário. 
Referiu que no dia anterior esteve laçando vacas mecânicas, declarando que está 
praticamente largando o futebol e partindo para o tiro de laço. Comentou que tem uma 
equipe, no dia seguinte teriam uma reunião, tentaria se fazer presente para ver se é feito 
novamente o rodeio no Armim. Acredita que é uma das grandes reuniões que havia no 
Município, sendo uma das maiores, ficando entre segunda e terceira. Destacou que gosta 
muito dessas atividades e tentará apoiar da forma que for possível, sabendo que a 
Câmara e a Prefeitura sempre deram total apoio a esse evento. Espera que consigam 
realizá-lo em 2013. Usou o espaço: PRESIDENTE IVAN- Tornou a saudar as pessoas 
presentes. Parabenizou o Vereador Belmiro pela passagem do aniversário. Deixou os 
parabéns aos organizadores do Campeonato Municipal de Futsal, referindo que esteve 
presente no evento no dia anterior. Destacou a importância de se investir no esporte que 
é um meio de lazer e entretenimento para as pessoas nos finais de semana no Município. 
Pensa que deveria ser expandido também para as regiões mais distantes da sede do 
Município. Comunicou que no dia 28 de outubro haveria uma mesa receptora de 
justificativas de 2° turno das eleições, na Câmara de Vereadores, das 8 às 17 horas. 
Acerca do Projeto de Lei 022/12, deixou claro que foi rejeitada a sua urgência, porém 
seguiria como um projeto de trâmite normal. Expôs que depois de verificar a justificativa 
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do referido projeto, observou que nesta foi citado o Presidente do Legislativo, Senhor Ivan 
Tejada Pacheco, relatando que em sua explanação na tribuna salientou muito bem que o 
Município está passando por dificuldades; o Poder Legislativo teria que contribuir para 
auxiliá-lo, tanto que não tem interesse em compra de um veículo para a Câmara, como 
alguns dos vereadores gostariam; tudo para economizar, pois se a Administração estiver 
com as suas contas enxugadas, o novo administrador poderá governar com maior 
sobriedade e austeridade. Frisou que não retirava nada das palavras que colocou na 
Casa quanto a isso. Entretanto, se referia sempre à economicidade do Município a partir 
do primeiro dia em que se assume. Lembrou que se referiu a reuniões que tiveram em 
março sobre a questão da queda da arrecadação, em vista disso acredita que as 
providências já deveriam ter sido tomadas quanto a questões de diminuição de despesas. 
Declarou que não era contra o projeto, mas a fala que estava ali registrada se referia 
muito mais àquele período do que o período a partir da eleição que percebeu que havia 
serviços, horas-extras, tudo em alta escala, causando também uma alta despesa ao 
Município. Salientou que talvez naquele período já se devesse fazer algumas economias 
a fim de que se chegasse ao fim do ano com as contas em dia. Todavia, considera que o 
Executivo fez a parte dele, está tentando resolver a situação e é preciso ver o que é 
melhor para o povo, comunidade, eleitores, para aqueles que confiam no trabalho dos 
vereadores dentro da Casa Legislativa. Pediu aos vereadores que verificassem com 
bastante atenção essa situação para que pudessem agir da melhor maneira possível. 
Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a presente sessão, convocando os 
vereadores para próxima sessão ordinária, dia 29 de outubro de 2012, na mesma hora e 
local. 

 
 

Sala de Sessões, 22 de outubro de 2012. 
 
 
 

IVAN CARLOS TEJADA PACHECO          ÁLVARO DUARTE DA SILVA 
Presidente                                          1º Secretário

 


